International Tennis Federation www.itfcoachingreview.com Abril 2021. Año 29. Número 83. 4-7. ISSN 2225-4757

https://doi.org/10.52383/itfcoaching.v29i83.45

Amenazas relativas al amaño de partidos: Respuestas efectivas de los entrenadores

Janet A. Young 📵

First Year College, Victoria University, Melbourne, Australia.

RESUMEN

Las incidencias relativas al amaño de partidos afectan a la integridad del juego y dañan la confianza crítica necesaria para hacer crecer el deporte. Este artículo hace una revisión en torno al amaño de partidos a la luz de la cobertura reciente de los medios y destaca el papel que los entrenadores pueden desempeñar para fortalecer los valores fundamentales de la verdadera competición, el juego limpio y el espíritu deportivo. Se proponen varias estrategias para que sean consideradas por los entrenadores.

Palabras clave: amaño de partidos, integridad, Tennis Integrity

Recibido: 20 enero 2021 Aceptado: 25 febrero 2021 Autor de correspondencia: Janet A. Young, PO Box 14428, Melbourne, VIC 8001, Australia. Email: Janet.Young@vu.edu.au

INTRODUCCIÓN

Fue noticia de primera plana en un periódico líder, Dos acusados por una supuesta organización de amaño de partidos de tenis (Vedelago, 2020, p.1). Esta historia sobre amaño de partidos contaba que la policía de Victoria había acusado a dos presuntos miembros del ala australiana de una organización internacional de amaño de partidos de tenis. Se alegó que la organización había reclutado jugadores de Europa y América del Sur con rankings bajos para perder partidos mientras los miembros de la organización realizaban apuestas con casas de apuestas del otro lado del mundo.

La importancia de la historia en la portada fue sorprendente dado el caos que estaba experimentando el COVID-19 en ese momento. Compartir la portada con una actualización del recuento de infecciones del virus demostró la gravedad de la historia del amaño de partidos. Fue una historia que llegó al corazón de la integridad en el tenis, en una nación deportiva reconocida y orgullosa, Australia.

Dado que la mayoría de los eventos de tenis están suspendidos a nivel internacional al momento de escribir este documento debido a COVID-19, el interés en la integridad del tenis, sin embargo, no está suspendido. Tampoco está suspendida la necesidad de examinar las amenazas a la integridad. En consecuencia, podría decirse que es un buen momento para ampliar el documento de Valiño (2019) sobre el amaño de partidos en el tenis y destacar el papel que pueden desempeñar los entrenadores para fortalecer la lucha contra esta seria amenaza a la integridad del juego. Primero pongamos el amaño de partidos en contexto y repasemos lo que entendemos por integridad en el tenis.

INTEGRIDAD EN EL TENIS

La integridad en el tenis es la manifestación de la ética y los valores que promueven la confianza de la comunidad en el juego, incluyendo:



- Rendimiento y actuaciones justas y honestas, que no se vean afectadas por ayudas o intereses externos; y
- Conductas positivas de jugadores, administradores, oficiales, entrenadores, seguidores y otras partes interesadas dentro y fuera de la pista, que mejoran la reputación, la posición de la competición y el tenis en general (Australian Government Department of Health, 2016).

Esta definición destaca que la presencia de integridad es una piedra angular para la confianza de la comunidad en el juego. La integridad sustenta las tasas de participación y tiene un impacto directo en la reputación, los ingresos comerciales y los patrocinios de personas y entidades de tenis, incluidos clubes, equipos y asociaciones (Wood, 2016).

En cuanto a las amenazas a la integridad en el tenis, estas no se limitan al amaño de partidos. Las amenazas también incluyen el dopaje, el acoso, la intimidación y la discriminación; protección infantil; cuestiones de salud y seguridad; regulación y suministro de fármacos para mejorar

el rendimiento y la imagen; disputas de selección, incluidas aquellas que surgen de posibles problemas de género y problemas de gobernanza. Como es evidente en el informe del periódico citado anteriormente, el amaño de partidos y el dopaje tienden a atraer más atención de los medios que otras amenazas al juego (Wood, 2016).

AMAÑO DE PARTIDOS

El amaño de partidos (también conocido como "manipulación de la competición" o "hacer trampa para perder") implica la manipulación de un resultado o partido por parte de jugadores, equipos, entrenadores, oficiales y otros. Puede incluir:

- El amaño deliberado del resultado de un partido, o de un hecho dentro del partido o de una diferencia de puntos
- Bajo rendimiento deliberado
- Retirada (abandono)
- Mala aplicación deliberada de las reglas de la competición
- Interferencia con el juego o superficies de juego
- Uso de información privilegiada para facilitar una apuesta realizada por cualquiera de los anteriores o realizada por un jugador que ha reclutado a dichas personas para manipular el resultado o el partido (Departamento de Salud, Gobierno de Australia, 2014)

Generalmente, existen dos motivos que llevan a amañar los partidos:

- Corrupción relacionada con las apuestas para obtener un beneficio económico
- Manipulaciones no relacionadas con las apuestas, como podrían ser el acceso a premios en metálico o puntos; clasificación y manipulación de cuadros; favoritismos u otras motivaciones (Wood, 2016).

Dentro de estas categorías existen tres tipos diferentes de "amaño". Los dos más importantes son:

- Manipular el resultado final de un partido.
- Manipular un "evento" dentro de un partido (también conocido como "amaño puntual"), por ejemplo, el ganador del primer set (Wood, 2016).

Se ha observado que el amaño puntual, en comparación con el amaño de partidos, es más fácil de ejecutar, más difícil de detectar y es probable que genere un beneficio menor en los mercados de apuestas. No obstante, los mercados de apuestas globales en rápido crecimiento representan un riesgo significativo para un aumento tanto del amaño de puntos como del amaño de partidos. Ahora se puede realizar una apuesta desde prácticamente cualquier lugar del mundo y existen organizaciones criminales sofisticadas que hacen que la detección sea muy difícil. De manera alarmante, el tenis ha sido identificado como un deporte de alto riesgo para el amaño de partidos, dado que atrae mercados de apuestas importantes y de gran liquidez (Wood, 2016).

Es sabido que algunos entrenadores, funcionarios y jugadores son vulnerables a participar en el amaño de partidos debido a debilidades personales y compromisos, presiones o ambiciones financieras y de otro tipo. Estas vulnerabilidades pueden ser explotadas por delincuentes u otras personas

mediante el chantaje, la extorsión o el acoso (COI-INTERPOL, 2016). Con respecto a los jugadores, los más vulnerables son aquellos que compiten en los rangos profesionales de nivel inferior donde los premios en metálico rara vez cubren los gastos de viaje, alojamiento y entrenamiento de un jugador (Valiño, 2019). Los factores de riesgo más importantes para el amaño de partidos de los entrenadores y otros funcionarios son el bajo salario y la falta de seguridad financiera (Bricknell, 2015).

Hasta la fecha no se conocen sanciones o juicios contra entrenadores de tenis por complicidad en el amaño de partidos (aparte de un entrenador australiano que cometió la infracción cuando era jugador ["Entrenador evita la cárcel por amaño de partidos", 2018]). Este es un logro envidiable y que se puede mantener, y de hecho mejorar, cuando los entrenadores predican con el ejemplo con una respuesta proactiva a las amenazas de amaño de partidos. La esfera de influencia de dicha conducta por parte de los entrenadores puede ser amplia, dado que están bien posicionados para influir en los jugadores, personas de apoyo y otros en la comunidad del tenis. ¿Cómo podrían los entrenadores asumir un papel de liderazgo para acabar con el amaño de partidos? Repasemos algunas de las estrategias que los entrenadores podrían considerar.

RESPUESTAS A LAS AMENAZAS DE AMAÑO DE PARTIDOS DE LOS ENTRENADORES

Los entrenadores pueden considerar la adopción de todas o algunas de las siguientes estrategias, según las circunstancias individuales. La lista de estrategias no es exhaustiva, sino que destaca una selección para su consideración.

Manténgase informado sobre los avances en el amaño de partidos

La página web de la Unidad de Integridad del Tenis (TIU) (https://www.tennisintegrityunit.com/) es una excelente fuente de recursos, noticias y material interactivo. La página también proporciona enlaces a ITF Knowledge (https://education.itftennis.com/#/entry) e ITF Academy (https://www.itf-academy.com/) donde hay contenido adicional y cursos en línea disponibles. La revisión periódica de estos sitios web puede ayudar a garantizar que los entrenadores tengan el conocimiento más reciente sobre el amaño de partidos (por ejemplo, los métodos utilizados por las bandas criminales para intentar corromper o comprometer a los entrenadores; obligaciones de informar; servicios de apoyo y asesoramiento; código de conducta y reglas con respecto a las apuestas).

Haga un chequeo financiero

Evitar las dificultades financieras puede minimizar de forma significativa el riesgo de que los entrenadores sean el objetivo de las organizaciones relacionadas con las apuestas y el amaño de partidos (Wood, 2016). Es una buena práctica buscar asesoramiento en planificación financiera para evitar acumular deudas inasumibles. Hablar de los aspectos económicos con el empleador o una persona cercana también puede ayudar a minimizar la vulnerabilidad frente a las organizaciones de amaño de partidos debido a circunstancias económicas estresantes.

Juegue un juego seguro de cero apuestas

No apostar en partidos y no instruir, alentar o facilitar a otros para que hagan apuestas son estrategias "infalibles". El ausentismo por apostar en partidos (o ayudar a otros a realizar apuestas) minimiza sustancialmente el riesgo de cualquier posible percepción o alegación de que un entrenador puede haber recibido un pago, obsequio u otro beneficio dudoso, poco ético o ilegal por su participación en el amaño de partidos. La adopción de un enfoque de "apuesta cero" garantiza que no haya ninguna base o evidencia de que un entrenador haya hecho algo malo.

Proteja la información "interna"

Los entrenadores deben proteger la información sensible y confidencial (por ejemplo, lesiones de los jugadores o el estado de forma de los jugadores) que permitiría a otros tener una ventaja injusta o un beneficio económico al apostar en un partido. Es de esperar que los entrenadores tengan información "privilegiada" sobre los jugadores, pero lo que hacen con esa información es fundamental. Tener en cuenta lo que los entrenadores comunican con los demás es esencial. También es recomendable que los entrenadores sean conscientes de la posibilidad de que se escuchen o accedan a las comunicaciones con otros (p. ej., Correos electrónicos que se dejan abiertos en una computadora para que otros los vean; comentarios publicados en las redes sociales) y que, posteriormente, sean mal utilizados por terceras personas (Young, 2012). Los entrenadores deben estar atentos y evitar situaciones en las que la información debe protegerse.

No dude en informar

Unidad de Integridad del Tenis (https://www. tennisintegrityunit.com/) se estableció para investigar los problemas de integridad, por lo que los entrenadores no deben dudar en informar si escuchan algo sospechoso o si se les acerca alguien para amañar cualquier parte de un partido. Los entrenadores pueden sentirse tranquilos sabiendo que no es su responsabilidad investigar los asuntos, pero es su responsabilidad informar a la autoridad pertinente (también podría ser una unidad de integridad en la asociación nacional de un entrenador si existe dicha unidad) [Código de Ética de la ITF, 2019]. Los entrenadores pueden encontrar un alivio considerable al compartir sus preocupaciones con la Unidad de Integridad del Tenis. Hacer lo correcto (al informar) puede mejorar en gran medida el bienestar y la autoestima del entrenador (Young, 2009).

Inculque en los jugadores una mentalidad de "máximo esfuerzo"

Una filosofía que debe regir a los entrenadores es animar a los jugadores a dar siempre lo mejor de sí mismos en los partidos, jugando cada punto con el 100% de esfuerzo. Adoptando este enfoque, es poco probable que tanto el entrenador como el jugador consideren siquiera la idea de que un jugador tenga un rendimiento inferior o "tire" deliberadamente un partido. Como equipo, un entrenador y un jugador se ponen un anillo protector alrededor de las amenazas de amaño de partidos porque el objetivo siempre es que el jugador dé su mejor esfuerzo en la búsqueda continua de desarrollar todo el potencial del jugador. Los entrenadores pueden inculcar a los jugadores que se trata de aprender de los partidos, identificar

áreas de mejora y dar el máximo esfuerzo tanto dentro como fuera de la pista durante un período prolongado. ¡No debe haber atajos ni desviaciones de la mentalidad de "máximo esfuerzo"!

LLeve a cabo sesiones de educación y charlas con los jugadores

Los entrenadores pueden llevar a cabo sesiones de información y charlas interesantes sobre las amenazas de amaño de partidos con los jugadores. Por ejemplo, puede ser más beneficioso si los jugadores comprenden los métodos que los grupos criminales pueden emplear en sus intentos de corromper, comprometer o chantajear a los jugadores para que arreglen partidos. También es fundamental que los jugadores comprendan las graves repercusiones y sanciones si se les declara culpables de participar en el amaño de partidos. Compartir estudios de casos de condenas (https:// www.tennisintegrityunit.com/investigations-and-sanctions) con los jugadores puede ser un medio poderoso para ilustrar cómo cualquier ganancia o beneficio percibido del amaño de partidos se ve completamente eclipsado por el riesgo de prohibiciones. multas y daños a la reputación. La información clave que los entrenadores deben impartir a los jugadores se puede obtener de la Unidad de Integridad del Tenis, la Federación Internacional de Tenis y / o las asociaciones nacionales de tenis y entrenadores.

CONCLUSIONES

El amaño de partidos, esté relacionado con las apuestas o no, es una amenaza al deporte. Quebranta la base de la confianza en la integridad del deporte. Todos queremos disfrutar y participar en el tenis sabiendo que el deporte se juega de manera honesta, justa y con buen espíritu deportivo. Lamentablemente, en todos los niveles del juego, los beneficios económicos y de otro tipo pueden incitar a las personas a intentar influir en los resultados de los partidos (Wood, 2016). La contención de la creciente amenaza global del amaño de partidos está, en gran medida, confiada a la Unidad de Integridad del Tenis. Sin embargo, los entrenadores también pueden desempeñar un papel clave para fortalecer los valores centrales y las reglas del juego que excluyen y penalizan a quienes se encuentran involucrados en el amaño de partidos. Lo que es de vital importancia para un entrenador es su reputación profesional. Adoptar una postura proactiva contra el amaño de partidos solo puede mejorar esa reputación. También tiene la ventaja de influir positivamente en los jugadores y otros agentes del tenis, dado el estatus de los entrenadores como mentores, modelos a seguir y líderes en nuestro deporte. El amaño de partidos puede superarse con la ayuda de los entrenadores y la comunidad del tenis. Hacerlo tendrá consecuencias directas a través de numerosos beneficios sanitarios, sociales, económicos y culturales que genera el tenis cuando es limpio, justo, seguro e inclusivo.

REFERENCIAS

Australian Government Department of Health (11 February, 2014). National Policy on Match-fixing in Sport. https://www1.health.gov.au/internet/main/publishing.nsf/Content/national-policy-on-match-fixing-in-sport#_7 Australian Government Department of Health (2016). The National Integrity of Sport Unit. (2016). https://www1.health.gov.au/internet/main/publishing.

nsf/Content/national-integrity-of-sport-unit
Bricknell, S. (2015). Corruption in Australian Sport. Australian Institute of Criminology.

- International Tennis Federation (2019, September 27). ITF Code of Ethics. https://www.itftennis.com/media/2388/itf-code-of-ethics-effective-27-sep-2019-english.pdf
- IOC and INTERPOL (2016), Handbook on Protecting Sport from Competition Manipulation: Interpol IOC Integrity in Sport Initiative. International Olympic Committee.
- Qld man avoids jail (2018, August 18), The Armidale Express. https://www.armidaleexpress.com.au/story/5590721/qld-tennis-coach-avoids-jail-formatch-fix
- Valino, A. (2019). Match-fixing, a threat to the integrity of tennis. ITF Coaching and Sport Science Review, 77(27), 33-35.
- Vedelago, C. (2020, June 28). Two Charged over Alleged Tennis Match-fix Syndicate. The Sunday Age, 1.
- Wood, J. (2016). Report of the Review of Australia's Sports Integrity Arrangements. https://consultations.health.gov.au/population-health-and-sport-division/review-of-australias-sports-integrity-arrangements/supporting documents/HEALTH%20RASIA%20Report Acc.pdf
- Young, J.A. (2012). Confidentiality: The key to trust and reputation. ITF Coaching and Sport Science Review, 57(3), 12-14.
- Young, J.A. (2009). The right thing to do. ITF Coaching and Sport Science Review, 47(16), 7-9.

Copyright © 2021 Janet A. Young



Esta obra está bajo una licencia internacional Creative Commons Atribución 4.0.

Usted es libre para compartir, copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato y adaptar el documento, remezclar, transformar y crear a partir del material para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

CC BY 4.0 Resumen de licencia. CC BY 4.0 Texto completo de la licencia

CONTENIDO ITF ACADEMY RECOMENDADO (HAZ CLICK ABAJO)

